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NOMBRE CONSEJO /COMITE  Consejo Académico   

LUGAR Sala de Juntas - Sede Principal  ACTA  42 
FECHA 15 de octubre 2019 HORA INICIO 9:23 a.m. HORA FIN 12:00 .m. 
REUNIÓN ORDINARIA  REUNIÓN EXTRAORDINARIA X  

 

CONVOCADOS / ASISTENTES ASISTIÓ 
NOMBRE CARGO / ROL SÍ NO 

Olga Lucía Díaz Villamizar Presidenta del Consejo  X  

María del Pilar Jiménez Márquez Vicerrectora Académica y Administrativa (E) X  

Ana Isabel Mora Bautista Vicerrectora Administrativa  X 

Hernando Carvajal Morales Decano Facultad de Ingeniería y Arquitectura X  

Doris Astrid González López Decana Facultad de Ciencias Sociales      X  

Carmen Cecilia Almonacid Urrego Decana Facultad de Ciencias de la Salud  X 

Sandra Patricia Parra  Escobar  Decana Facultad de Administración y Economía  X  

Myriam Sepúlveda López Decana Facultad de Derecho X  

Juan Carlos Gómez Vásquez Representante de los Docentes X  

Martha Lucia Posada Buitrago 
Representante de los Docentes con Funciones de 
Dirección de Programa 

 X 

Jenny Rocio Franco Álvarez  Representante de los estudiantes X  

Claudia Bibiana Salamanca Páez Secretaria del Consejo X  
 

OBJETIVO 

Analizar y considerar los puntos del orden del día, correspondientes a la sesión del 15 de octubre   de 2019. 

ORDEN DEL DÍA 

1. Verificación del quórum. 
 

2. Consideración Orden del día. 
 

3. Proyecto de Acuerdo por el cual se emite concepto favorable para la participación en un evento 
internacional: 
 

DOCENTE FACULTAD LUGAR Y FECHA  

Luis Fernando Torres Ruiz Ingeniería y 
Arquitectura 

Arteaga, Coahuila – México, 22 al 26 de 
octubre 

 
4. Proyecto de Acuerdo por el cual se autoriza la movilidad académica internacional de un estudiante de la 

Facultad de Ciencias de la Salud y apoyo económico a dos estudiantes (Programa Derecho y Bacteriología 
y Laboratorio Clínico), para participar en el II IACCB – Inmersión Académica Cultura Científica, Brasil del 
23 al 29 de octubre de 2019. Oficina de Investigaciones.   
 

5. Presentación de la actualización curricular del plan de estudios del Programa Administración de 
Empresas Comerciales en la línea de profundización Solidaria. Facultad de Administración y Economía. 
 

6. Socialización Propuesta de Estatuto Docente, Capítulos 5, 6 y 9. 
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7. Información institucional por parte de la Rectora. 
 

DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
 

1. Verificación del quórum. 
 

La Secretaria del Consejo, Claudia Bibiana Salamanca Páez, informó a la Presidente del Consejo, Olga Lucia Díaz 
Villamizar, que hay quórum para deliberar y decidir de conformidad con el artículo 28 del Acuerdo 011 de 2000, 
Estatuto General y el Acuerdo 80 de 2015, por el cual se expidió el Reglamento de Consejo Académico, a su vez 
comunicó que se excusaron las doctoras Martha Posada Buitrago, Representante de los Docentes con Funciones 
de Dirección de Programa por compensatorio; Ana Isabel Mora Bautista, Vicerrectora Administrativa por 
vacaciones y Carmen Cecilia Almonacid Urrego por examen médico. 
  

2. Consideración Orden del día. 
 
La doctora Olga Lucia, sometió a consideración el orden del día el cual fue aprobado por unanimidad. 

 
3. Proyecto de Acuerdo por el cual se emite concepto favorable para la participación en un evento 

internacional: 
 

DOCENTE FACULTAD LUGAR Y FECHA  

Luis Fernando Torres Ruiz Ingeniería y Arquitectura Arteaga, Coahuila – México, 22 al 26 de octubre 

 
El doctor Hernando Carvajal Morales, decano de la Facultad de Ingeniería y Arquitectura presentó la solicitud 
para la participación internacional y apoyo económico por valor de TRES MILLONES CUATROCIENTOS CINCUENTA 
MIL PESOS M/CTE. ($3.450.000,00),en el Exterior del docente LUIS FERNANDO TORRES RUÍZ, docente ocasional 
tiempo completo, de la Facultad de Ingeniería y Arquitectura, Programa Diseño Digital y Multimedia, para 
participar en el evento "SID 11 SEMINARIO INTERNACIONAL DE INVESTIGACIÓN EN DISEÑO y 92 ENCUENTRO DE 
SEMILLEROS DE INVESTIGACIÓN EN DISEÑO", con la  ponencia titulada: "Diseño para la resolución de conflictos 
en entornos digitales mediante la intervención transmedia", organizado por Taller 11 Grupo de Investigación en 
Diseño adscrito al programa de Diseño Industrial de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia — 
UPTC en alianza con la Universidad Autónoma de Caohuila, el cual se llevará a cabo en Arteaga (México),del 22 
al 26 de octubre de 2019, en el marco del proyecto de investigación "PROMOCIÓN DE LA CULTURA CIUDADANA 
EN ENTORNOS VIRTUALES MEDIANTE EL DISEÑO DE EXPERIENCIAS TRANSMEDIA", del grupo de investigación 
"DISEÑO, VISUALIZACION Y MULTIMEDIA", Categoría C, en Colciencias. 
 
En consecuencia, la doctora Olga Lucia sometió a consideración solicitud de apoyo económico del docente Luis 
Fernando Torres Ruiz, la cual recibió concepto favorable por unanimidad. 

 
4. Proyecto de Acuerdo por el cual se autoriza la movilidad académica internacional de un estudiante de 

la Facultad de Ciencias de la Salud y apoyo económico a dos estudiantes (Programa Derecho y 
Bacteriología y Laboratorio Clínico), para participar en el II IACCB – Inmersión Académica Cultura 
Científica, Brasil del 23 al 29 de octubre de 2019. Oficina de Investigaciones.   

 
La doctora Claudia González Jefe de la Oficina de Investigaciones presentó dos solicitudes así: 
 

a. La participación y el apoyo económico por la suma de UN MILLÓN SEISCIENTOS MIL PESOS 
($1.600.000,00) M/CTE., a cada una de las estudiantes relacionadas a continuación, quienes participarán 
en el Programa de Movilidad Académica Estudiantil Internacional Saliente, en la modalidad 
"Participación en eventos internacionales como ponente", en el evento: "11 IACCB — inmersión 
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Académica Cultura Científica + X1 COBRIC", a realizarse en las ciudades de Sao Paulo, Santos y Cajamar 
en Brasil, del 23 al 29 de octubre de 2019. 
 

 
NOMBRES ESTUDIANTES PROGRAMA PONENCIA 

Alejandra Daniela Cubides Granados Bacteriología y Laboratorio Clínico 

“Situación actual de la Brucella 
abortus en bovinos en la región de 
Tauramena y su impacto en salud 

públicas humana y animal” 

Sofia Casallas Cardozo Derecho 
“Criminalidad en adolescentes: 

Causas e incidencias en la Localidad 
de Engativá, 2016-2018” 

 
b. Participación de la estudiante DAHIANA STEPHANNIE DIAZ CRISTIANO, del programa de Bacteriología 

y Laboratorio Clínico quien participará en el Programa de Movilidad Académica Estudiantil 
Internacional Saliente, en la modalidad "Participación en eventos internacionales como ponente", en 
el evento: "II IACCB — Inmersión Académica Cultura Científica + XI COBRIC", con la presentación de la 
ponencia: "Situación Actual de la Brucella abortus en bovinos, en la región de Tauramena, y su impacto 
en salud publica humana y animal", a realizarse en las ciudades de Sao Paulo, Santos y Cajamar en 
Brasil, del 23 al 29 de octubre de 2019.  

 
En consecuencia, la Presidenta del Consejo sometió a consideración la participación y el apoyo económico por la 
suma de UN MILLÓN SEISCIENTOS MIL PESOS ($1.600.000,00) M/CTE., a cada una de las estudiantes citadas y la 
participación de la estudiante Dahiana Díaz Cristiano en el evento “"II IACCB — Inmersión Académica Cultura 
Científica + XI COBRIC", del 23 al 29 de octubre de 2019 en las ciudades de Sao Paulo, Santos y Cajamar en Brasil. 
Las cuales fueron aprobadas por unanimidad. 
 

5. Presentación de la actualización curricular del plan de estudios del Programa Administración de 
Empresas Comerciales en la línea de profundización Solidaria. Facultad de Administración y Economía. 

 
La doctora Sandra Patricia Parra Escobar Decana de la Facultad de Administración y Economía realizó la 
presentación (anexo 1) de la actualización curricular del plan de estudios del Programa Administración de 
Empresas Comerciales en la línea de profundización Solidaria como producto de un análisis realizado en el año 
2017, donde se evidenció una baja inscripción en el periodo del 2013 al 2016. Y en razón al Plan de Mejora dicha 
actualización. Cabe señalar, que actualmente a facultad cuenta con 4 líneas de profundización:  Mercadeo, 
Finanzas, Ambiental y Solidaria.  
 
La propuesta es actualizar la electiva de profundización solidaria y ampliándola a “Asociatividad y la 
competitividad”. La cual  se orienta hacia el desarrollo de saberes y competencias que aporten al estudiante un 
entendimiento y comprensión del entorno de la asociatividad para la competitividad, dentro de ella se siguen 
trabajando conocimientos que se abordan en la actual línea “solidaria”, pero como una estrategia de la 
asociatividad. 
 
La anterior propuesta, recibió concepto favorable del Comité de currículo de la Facultad, mediante actas 04 del 
21 de enero de 2018 y 07 del 24 de abril de 2018 del Consejo de Facultad. 
 
De manera general los consejeros sugirieron actualizar el PEP y se indicó que la anterior socialización se presentó 
para información del Consejo y actualización en la página web.  
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6. Socialización Propuesta de Estatuto Docente, Capítulos 5, 6 y 9. 
 

La comisión conformada por los consejeros Myriam Sepúlveda López, Hernando Carvajal Morales y Juan Carlos 
Gómez Vásquez, continuó con la presentación de los capítulos 5, 6 y 9 art. 152 a 183. (anexo 2). Respecto a la 
constitución de la póliza como garantía y cumplimiento de las obligaciones contraídas a favor de la Universidad 
para el caso de las comisiones de estudio, se consideró viable continuar con el 100% del valor total de los gastos 
en que haya incurrido.  
 
Sin embargo, el Profesor Gómez Vásquez, insistió que se requiere mayor análisis sobre el tema para optimizar 
los recursos.  
 
Al respecto la Presidenta el Consejo, exhorto al profesor Gómez Vásquez, a presentar una propuesta para ser 
revisada desde el aspecto jurídico.  
 

7. Información institucional por parte de la Rectora. 
 
Acto seguido, la doctora Olga Lucia, realizó la presentación de la información institucional de acuerdo con los 
siguientes aspectos:  
 

a. Solicitó a los Decanos y Vicerrectorías se complemente el cuadro de logros para el día de hoy 15 de 
octubre de 2019 

b. El Consejo Superior Universitario en sesión del 9 de octubre aprobó: 
 

 La Política de investigación 
 La Política de Permanencia y Graduación  
 El Direccionamiento Estratégico para la construcción del Plan de Desarrollo Institucional 2020-

2025 
 La adición al presupuesto de los recursos destinados para el  Plan de Fomento 

 
c. Solicitó a los Decanos y al equipo de trabajo el cumplimiento del trámite de los requerimientos de 

comisiones, salidas, permisos, que deban surtir el proceso ante los cuerpos colegiados, de tal forma que 
sean entregados de manera oportuna y con la completitud de los documentos. No se tramitará ninguna 
solicitud hasta tanto no se cumpla los requisitos. 
 

d. Adicionalmente la totalidad de solicitudes de comisiones, permisos, salidas nacionales sean tramitadas 
con la debida antelación; para evitar retraso en los procesos y generar malestar en la comunidad 
universitaria. 
 

e.  Las facultades deben reportar oportunamente a Secretaria General el listado de los estudiantes que 
cumplen la totalidad de los requisitos para graduarse. 
 

f. Dentro del convenio del Planetario Distrital se generaron 3 espacios para la comunidad:  
 
 El día 20 de noviembre se dictará una conferencia dirigida a estudiantes organizada por la División de  
Medio Universitario Titulada: “La era del Espacio”. Igualmente los días martes se ofrece la actividad “Martes 
de Planetario” entrada gratis. 
 
 El día 13 de noviembre de 1:00 a 2:00 p.m.  se dictará la conferencia “Integración de la Ciencia y la cultura 
a la Educación”, en el Aula Múltiple. 
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 Se tiene previsto el día 17 o 18 de enero de 2020, de 11:00 a.m. a 12:00 a.m., la Inducción de estudiantes 
con Padres de familia, con el objeto de darles a conocer el convenio con el Planetario.  

 
 Según reunión sostenida con la empresa COLVISEG, donde asistió el Representante de los estudiantes 

Nelson Murcía Ramírez y se generaron unos compromisos. 
 

 Institucionalmente se está gestionando la instalación de talanqueras en las porterías para el ingreso con 
el sistema biométrico. 
 

g. En la última semana de octubre de 2019 se va a reunir el grupo de atención de emergencias para revisar 
el procedimiento ya establecido. Una vez revisado el nivel de efectividad se analizará la política de 
seguridad, el aprendizaje de los gestores de convivencia de cómo reaccionar en casos extraordinarios, y 
se suministrará una dotación como distintivo a los integrantes del comité y capacitación a los gestores.  
 

h. Se autorizó sin afectación académica la Asamblea de Estudiantes para el día 9 de octubre en la zona del 
Polideportivo. La representante de los estudiantes señaló que los estudiantes de la jornada nocturna no 
está de acuerdo con la iniciación de Paro y requieren mayor información por parte de los estudiantes de 
la jornada diurna. 
 

i. Se autorizó la movilidad del día 10 de octubre de 2019, a los estudiantes para salir a marcha lo cual 
concluyo sin ninguna novedad. 
 

j. Desde la rectoría se continúan realizando las reuniones con estudiantes representantes ante los Comités 
Asesores de los diferentes programas. 
 

A continuación, procedió a socializar las observaciones realizadas por representantes de los estudiantes ante los 
comités asesores y los compromisos adquiridos: 

 

 Programa de Economía: 
 

OBSERVACIONES ESTUDIANTES COMPROMISOS  

Propuesta sobre la figura de monitores con 
reconocimiento económico 

Se informó que el tema  está revisando con la División de  
Medio  Universitario. 

Estudiantes Repitentes Se solicitará la estadística de estudiantes repitentes. 

Consultorio Económico  
El Consultorio de Economía se articulará con el Consultorio 
Empresarial de la Facultad de Administración. 

Distribución de recursos  de la Nación 
Se les socializó como se efectuó la distribución de los 
recursos.  

Plan de estudios Curricular de Economía 
Se revisará el Plan de estudios y se realizarán  los ajustes 
respectivos. 

Semilleros de investigación  
Con la nueva contratación de docentes de planta se 
apoyará y fortalecerá a los semilleros.  

Espacios para las Prácticas  
Se les informó que además de  Alma Viva existen otros 
espacios de practica los cuales se  redireccionaron a la 
docente Yaneth Suárez. 

Actualización de Software para los modelos 
econométricos  

Se revisarán la distribución de los salones para la asignatura 
con Recursos Educativos.  

En Biblioteca no dejan conectar los cargadores y no 
funcionada acceso remoto 

Se revisarán las tomas y el acceso remoto de Biblioteca.  

Cantidad de libros indexados 
Se realizará el seguimiento de los libros de consulta que 
solicitan los docentes. 
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Información opciones de Internacionalización  Se revisará la divulgación . 

Revista indexada del programa La tendencia es tener revistas virtuales. 

 
 
 
 

 Programa de Derecho: 
 

OBSERVACIONES ESTUDIANTES COMPROMISOS  

Cambio de porcentajes Evaluación Docente 
Se les informó que se está revisando el Estatuto Docente y 
es necesario realizar la reglamentación correspondiente al 
proceso de Evaluación del desempeño docente.  

Posgrados como opción de grado  Esto ya hace parte de la opciones de grado. 

Icetex Se socializaron todos los beneficios. 

Disponibilidad de Enfermería 

Se informó que la Universidad cuenta con la cobertura 7/24 
con Emermédica para las sedes externas; a través de los 
Decanos y coordinadores se activará el sistema de 
emergencia en caso de cualquier eventualidad.  

Beneficios de Bienestar para  programas jornada 
nocturna. 

Se aclaró que no hay distinción de jornadas, simplemente 
se reciben inscripciones de las personas que deseen 
participar en los apoyos.  

Brigadistas para jornada nocturna y Simulacro de 
evacuación  

Se revisará con la División de Medio Universitario y se 
establecerán las fechas del Simulacro. 

Electivas complementarias 
Se va a realizar una preinscripción teniendo en cuenta 
horario para los días sábados en diferentes horarios. 

Consignación apoyo económico salida Paraguay Se realizará el seguimiento y comunicado formal.  

Docentes de calidad que se han ido Se les aclaró que han renunciado 

Mal funcionamiento de Wifi 
Se solicitara revisión a la Oficina de Planeación, Sistemas y 
Desarrollo 

Adquisición de fotocopiadora  
Se solicitará a la División de Servicios Administrativos el 
estudio para la posibilidad de la adquisición.  

Acceso a Biblioteca 
Se revisará el acceso  para mejorar el funcionamiento de la 
misma . 

Mayor divulgación de los beneficios de la División 
del Medio Universitario 

Se revisará con la División de Medio Universitario y la 
División de Promoción y Relaciones Interinstitucionales. 

Grupos de Representación Jornada nocturna  
Se revisará la participación de los grupos para que sea 
mayor en  la jornada nocturna para los días sábados. 

 
A fin de continuar con la participación en los comités asesores, la doctora Olga Lucia, solicitó a los decanos enviar 
el cronograma de reuniones de los citados comités a Vicerrectoría Académica y Rectoría. 
  
Así mismo, se solicitó al Jefe de la División de Servicios Administrativos, agilizar y realizar el trámite oportuno de 
las solicitudes que se entregan en la División y hacer las observaciones a las mismas en el momento de radicación. 
 
De otra parte, el Profesor Gómez Vásquez, informó que el viernes 25 de octubre de 2019, está prevista la salida 
pedagógica del Programa de Ciencias Básicas donde se realizará un taller sobre Comunicación no violenta, al 
respecto la Presidenta del Consejo, solicito enviar el documento a Secretaria General para remitirlo a los 
consejeros.  
 
Siendo las  12:00 m. se dio por terminada la sesión. 
 

COMPROMISOS O ACUERDOS 
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No ACTIVIDAD RESPONSABLE FECHA 
1. Allegar cronograma de reuniones Comité Asesor estudiantes Decanos Inmediato 

2.  
Presentar propuesta sobre las pólizas para comisiones de los 
docentes. 

Profesor Juan Carlos Gómez 
Vásquez 

Próxima sesión  

ANEXOS           SI                 NO         (Relacionar anexos) 
1. Presentación actualización curricular del plan de estudios del Programa Administración de Empresas Comerciales 
2. Propuesta de Estatuto Docente, Capítulos 5, 6 y 9 At. 152 a 183. 

PRESIDENTE SECRETARIO 

FIRMA 

 

FIRMA 

 

NOMBRE Olga Lucia Díaz Villamizar      NOMBRE Claudia Bibiana Salamanca Páez 

CARGO Presidenta Consejo  CARGO Secretaria General  

ACTA ELABORADA POR Claudia Suárez. - Auxiliar Administrativo  

 

 X 


